



Aux représentant.e.s des médias

Communiqué de presse 7 février 2024

Eglantyne Jebb au Cimetière des Rois

L'année 2024 marque le centenaire de la Déclaration de Genève, un texte qui a largement inspiré la Déclaration des droits de l'enfant de l'ONU. Eglantyne Jebb, autrice de la Déclaration de 1924 et fondatrice de l'organisation Save the Children, s'est éteinte à Genève en 1928. Ce 7 février 2024, la Ville de Genève, Save the Children et le Comité des droits de l'enfant des Nations Unies lui ont rendu hommage au cours d'une cérémonie officielle, au Cimetière des Rois, où elle repose désormais. De nombreuses personnalités, dont la Vice-présidente du Conseil administratif de la Ville de Genève, Christina Kitsos, les descendant.e.s d'Eglantyne Jebb venu.e.s d'Angleterre, le Directeur du Bureau de Save the Children à Genève, des représentant.e.s de l'UNICEF, la Présidente du Comité des droits de l'enfant de l'ONU et de nombreux partenaires locaux et internationaux ont retracé le parcours exceptionnel – et largement invisibilisé – de cette pionnière des droits des enfants.

L'année 2024 marque les cent ans de la Déclaration de Genève, document qui a inspiré l'actuelle Convention relative aux droits de l'enfant de l'ONU, adoptée en 1989. Le 26 septembre 1924, la Société des Nations ratifia la Déclaration de Genève. Un texte qui marquera l'Histoire, puisqu'il reconnaît, pour la première fois, des droits spécifiques aux enfants.

Eglantyne Jebb, née le 25 août 1876 à Ellesmere (Angleterre) et décédée le 17 décembre 1928 à Genève, est à l'origine de cette Déclaration. Elle reste une pionnière méconnue, dont le parcours a été ponctué de nombreuses actions humanitaires en Europe.

Afin de rendre hommage à la force du message d'Eglantyne Jebb et à son extraordinaire modernité, une série d'événements auront lieu durant l'année 2024. Ces célébrations ont débuté ce jour avec le transfert de la sépulture d'Eglantyne Jebb aux Rois.

Eglantyne Jebb a contribué au rayonnement de Genève

Inhumée en 1928 à Genève, la dépouille d'Eglantyne Jebb a été transférée de Saint-Georges au Cimetière des Rois, une démarche symbolique qui témoigne de notre reconnaissance pour la force de ses actions dans le champ des droits des enfants. Le Cimetière des Rois accueille les personnalités ayant joué un rôle important dans la Cité.

Cérémonie privée et honneurs officiels

Le transfert de la dépouille a eu lieu dans la stricte intimité des descendant.e.s d'Eglantyne Jebb et de la communauté anglicane. Une cérémonie officielle a été organisée dans la chapelle au cours de laquelle de nombreuses personnalités ont rendu hommage à cette femme exceptionnelle.

Au nom de Save the Children, Michel Anglade a précisé : « Nous sommes fiers et honorés de nous joindre aux membres de la famille d'Eglantyne Jebb et aux principaux défenseurs des droits de l'enfant pour reconnaître l'héritage et l'impact de cette femme incroyable. En tant qu'organisation, nous restons déterminés à être à la hauteur de son héritage et à défendre les droits des enfants chaque fois qu'ils sont menacés. »

Quant à Philip Jaffé, membre du Comité des droits de l'enfant de l'ONU, il a ajouté : « La Déclaration de Genève et son approbation par la Société des Nations il y a 100 ans ont lancé un long processus qui a abouti en 1989 à l'adoption de la Convention des Nations Unies relative aux droits de l'enfant, une convention juridiquement contraignante ratifiée par la quasi-totalité des pays du monde. Nous ne pouvons pas sous-estimer le rôle clé qu'Eglantyne Jebb a joué dans la Genève du début des années 1920 pour promouvoir les droits de l'enfant et leur universalité. »

Enfin, **Christina Kitsos**, qui a présidé la cérémonie officielle au nom des autorités de la Ville de Genève, a relevé que « le message d'Eglantyne Jebb est d'une brûlante actualité. A l'heure où les droits des enfants sont mis à mal dans de nombreux pays, la Ville de Genève se doit de reconnaître cette pionnière en faveur de l'enfance et de l'action sociale qui a été trop longtemps invisibilisée. De nombreux hommages lui seront rendus tout au long de cette année du centenaire. »

A l'issue de la cérémonie, la biographe d'Eglantyne Jebb, Clare Mulley, s'est exprimée brièvement sur sa tombe où a été lu un message du Haut-Commissaire des Nations Unies aux droits de l'Homme, Volker Türk.

Contact

Christiane Pasteur
Adjointe de direction en charge de la communication
Département de la cohésion sociale et de la solidarité
T. 022 418 49 22/ 076 358 73 86
christiane.pasteur@ville-ge.ch